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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
 
VERTEILER: 3.3.2.  
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/009/ XI 

Sitzung am : 03.09.2014 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:45 

 

 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.09.2014 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 

Teilnehmer  

 Borchers, Thorsten  
 Bruns, Edmund  
 Fedrowitz, Katrin  
 Friedrichs, Peter  
 Hutterer, Christel für Frau Kühl 
 Loeck, Denise  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Schenppe, Volker  
 von Prüssing, Herrmann für Herrn Möller 
 Vorpahl, Doris  
 Weber, Oliver für Frau Eissing 
 Weidler, Ruth  
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Broscheit, Thomas  
 Gattermann, Sabine  
 Major, Julia  
 Reinders, Anette  
 
 
entschuldigt fehlten 

 

Teilnehmer  

 Eissing, Miriam Yvonne  
 Kühl, Mascha  
 Möller, Rolf  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.09.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.07.2014 
 

TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 5 : A 14/0352 
Umwandlung der Stadionspielfelder von Glashütter Sportverein und TuRa Harksheide 
in Kunstrasenplätze 
 

TOP 6 :  
Anhörung der Gemeinschaft der Sportvereine in Norderstedt 
- ohne Vorlage - 
 

TOP 7 : B 14/0351 
Schulpsychologische Beratungsstelle 
 

TOP 8 : M 14/0327 
Halbjahresbericht 1/2014 
 

TOP 9 :  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 11.1 :  
Sanierungsarbeiten Moorbekhalle 
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TOP 11.2 :  
Brandschaden Gemeinschaftsschule Harksheide 
 

TOP 11.3 :  
Schülerbeförderung 
 

TOP 11.4 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
 

TOP 11.5 :  
Stellen Koordination Offene Ganztagsschulen 
 

TOP 11.6 :  
Schulsozialarbeit 
 

TOP 11.7 :  
Zentrum für Kooperative Erziehungshilfe 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.09.2014 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 9. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und 
begrüßt die anwesenden Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie 
die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern fest. 
 
Anschließend verpflichtet sie Frau Hutterer als bürgerliches Ausschussmitglied per 
Handschlag gemäß § 46 Absatz 6 Gemeindeordnung auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer 
Obliegenheiten und führt sie in ihr Amt ein.  
  
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Betzner-Lunding fragt an, ob es nichtöffentliche Berichte oder Anfragen gibt. 
 
Dieses ist nicht der Fall.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.   
 
 
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.07.2014 
 
Es liegen keine Berichte zu Beschlüssen aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 
02.07.2014 vor.  
 
 
 
TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Es liegen keine Fragen vor.   
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TOP 5: A 14/0352 
Umwandlung der Stadionspielfelder von Glashütter Sportverein und TuRa Harksheide 
in Kunstrasenplätze 
 
Herr Matthes erläutert den Antrag der CDU-Fraktion.  
Er weist dabei insbesondere auch noch einmal darauf hin, dass die Sportvereine für die 
Baumaßnahmen Bauherr sind und die Stadt Norderstedt als Zuschussgeber fungiert. 
 
Frau Fedrowitz bemängelt die fehlenden Kostenschätzungen und fragt an, ob der Verwaltung 
entsprechende Anträge der beiden Sportvereine vorliegen. 
 
Herr Broscheit führt aus, dass der Glashütter SV im Frühjahr 2013 einen Antrag auf 
Umwandlung des Tennenplatzes in einen Kunstrasenplatz gestellt hat und dass in der 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 17.04.2013 hierüber berichtet wurde und 
der Antrag sowie die Kostenschätzung als Anlage zu Protokoll gegeben wurden. 
 
Gleichzeitig wurde in dieser Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport über einen 
Antrag von TuRa Harksheide auf Renovierung des Rasenplatzes berichtet und es wurden der 
Antrag sowie eine Kostenschätzung als Anlage zu Protokoll gegeben.  
 
Frau Reinders schlägt vor, dass die beiden Sportvereine noch einmal aktuelle Anträge zu den 
geplanten Maßnahmen bei der Stadt Norderstedt mit Kostenschätzungen einreichen, dass 
eine Beschlussfassung in der heutigen Sitzung zurückgestellt wird und zur nächsten Sitzung 
eine Beschlussvorlage von Seiten der Verwaltung vorgelegt wird.  
 
Frau Fedrowitz begrüßt diesen Vorschlag und führt aus, dass aus ihrer Sicht eine 
Beschlussfassung in der heutigen Sitzung ohne Vorliegen der Kostenschätzungen nicht 
möglich ist.     
 
Herr Muckelberg bittet darum, für die geplante Maßnahme bei TuRa Harksheide einen 
Nachhaltigkeitscheck durchzuführen. 
 
Herr Friedrichs regt an, dass für die geplanten Maßnahmen von Seiten der Sportvereine – 
soweit nicht bereits geschehen – Vergleichsangebote eingeholt werden.  
 
Auf Antrag von Frau Vorpahl wird die Sitzung um 19.05 Uhr für 5 Minuten unterbrochen.    
 
Anschließend zieht Herr Matthes den Antrag der CDU-Fraktion für die heutige Sitzung 
zurück. 
 
Die Thematik soll in einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport 
erneut behandelt werden, wenn die fehlenden Anträge der beiden Sportvereine und die  
Kostenschätzungen sowie der Nachhaltigkeitscheck vorliegen.      
 
   
 
TOP 6:  
Anhörung der Gemeinschaft der Sportvereine in Norderstedt 
- ohne Vorlage - 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Frau Betzner-Lunding von der Gemeinschaft der 
Sportvereine in Norderstedt  
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- Frau Mordhorst von TuRa Harksheide 
- Herrn Heyl vom 1.SC Norderstedt, 
- Herrn Liepold vom Norderstedter SV, 
- Herrn Dreyer vom SV Friedrichsgabe und 
- Herrn Helden vom Glashütter SV 
 
 
Frau Mordhorst stellt aus Sicht der 5 Mehrspartenvereine die Situation der Norderstedter 
Sportlandschaft dar ( Anlage 1 ).  
 
Danach stellen sich alle anwesenden Vertreter der Sportvereine vor und geben einen kurzen 
Überblick über die Situation der Vereine. 
 
Anschließend beantworten sie Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Auf Nachfrage von Frau Betzner-Lunding wird ausgeführt, dass es bereits Kooperationen im 
Rahmen der Offenen Ganztagsschule gibt und in diesem Rahmen auch Kontakte zur BEB 
gGmbH bestehen. 
Als problematisch wird es angesehen, für die Zeiten der Offenen Ganztagsschule geeignete 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter zu stellen. 
 
Als ein vorrangiges Problem werden von den Sportvereinen die fehlenden 
Sporthallenkapazitäten angesehen. 
Hierzu ergibt sich eine Diskussion. 
 
Herr Borchers regt an, dass die aktuell nicht gedeckten Kapazitätsbedarfe der Sportvereine 
dem Fachbereich Schule und Sport mitgeteilt werden. 
 
Herr Matthes ergänzt, dass es wünschenswert wäre, wenn die Sportvereine ihre 
Kapazitätsbedarfe an zusätzlichen Sporthallenzeiten nach Sportarten bzw. 
Hallenanforderungen differenziert einreichen würden. 
Auch würde Herr Matthes die Idee der Bildung eines Dachverbandes im Sportbereich für 
Norderstedt begrüßen. 
 
Frau Betzner-Lunding dankt der anwesenden Vertreterin und den anwesenden Vertretern der 
Gemeinschaft der Sportvereine in Norderstedt für ihre Ausführungen und verabschiedet sie.    
       
 
 
TOP 7: B 14/0351 
Schulpsychologische Beratungsstelle 
 
Frau Gattermann erläutert die Vorlage. 
 
Frau Fedrowitz bittet die Verwaltung um Klärung, ob es möglich ist, dass anstelle des 
bisherigen Jahresberichts der schulpsychologischen Beratungsstelle der Stadt Norderstedt 
zukünftig ein jährlicher Teilbericht des schulpsychologischen Berichts des Kreises Segeberg 
für den Bereich Norderstedt dem Ausschuss für Schule und Sport zur Kenntnis gegeben 
werden kann.  
Frau Gattermann sagt zu, dieses mit dem Kreis Segeberg zu besprechen.  
 
Frau Gattermann berichtet über die räumliche Unterbringung des schulpsychologischen 
Dienstes des Kreises Segeberg in dem Gebäude der psychologischen Beratungsstelle der 
Stadt Norderstedt. 
Der Ausschuss für Schule und Sport begrüßt den vom Fachamt hierzu angedachten 
Lösungsansatz der Vereinbarung mit dem Kreis Segeberg.  
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Beschlussvorschlag 
 
Die vakante Stelle in der schulpsychologischen Beratungsstelle wird nicht wieder besetzt.  
Die bisherigen Räumlichkeiten werden dem Kreis Segeberg als Außenstelle für den 
schulpsychologischen Dienst des Kreises angeboten. 
Die Verwaltung wird gebeten, entsprechende Maßnahmen einzuleiten. 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 8: M 14/0327 
Halbjahresbericht 1/2014 
 
Herr Bertram beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder zum Halbjahresbericht.  
 
Herr Matthes bittet um Mitteilung, wie hoch die voraussichtlichen Bewirtschaftungskosten für 
das Lehrschwimmbecken der Grundschule Friedrichsgabe im Jahr 2014 sein werden.  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Halbjahresbericht 1/2014 des Fachbereichs 
Schule und Sport zur Kenntnis. 
 
  
 
TOP 9:  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Reinders berichtet über den aktuellen Stand zur Schulentwicklungsplanung und führt 
hierbei insbesondere aus, dass der Abschlussbericht von Steria Mummert nunmehr vorliegt, 
nachdem es von Seiten der Verwaltung noch einigen Abstimmungsbedarf in den 
Sommerferien 2014 gegeben hat.  
 
Der Abschlussbericht wird dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
Gleichzeitig wird der Bericht in Kürze auf die Homepage der Stadt Norderstedt gesetzt. 
 
Frau Fedrowitz fragt an, ob es für die einzelnen Varianten bzw. Szenarien 
Kostenermittlungen zur Umsetzung der erforderlichen Baumaßnahmen gibt.   
 
Frau Reinders verneint dieses.  
Zum weiteren Vorgehen schlägt sie vor, zunächst eine Anhörung der Schulen im Ausschuss 
für Schule und Sport durchzuführen, dann eine interfraktionelle Abstimmung vorzunehmen 
und daraus resultierend der Verwaltung Hauptvorschläge zu unterbreiten, für die dann eine 
Kostenermittlung vorgenommen werden könnte. 
Anschließend könnte die Verwaltung dann eine Beschlussvorlage erstellen und dem 
Ausschuss für Schule und Sport zur Entscheidung vorlegen.  
 
Der Vorschlag wird allgemein begrüßt. 
 
Verschiedene Ausschussmitglieder weisen darauf hin, dass die Thematik der 
Schulentwicklungsplanung im Rahmen der Fraktionsklausur behandelt werden soll. 
 
Frau Betzner-Lunding erklärt sich bereit, die Idee der Zusammenkunft einer interfraktionellen 
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Arbeitsgruppe zu koordinieren.  
 
Die Anhörung der Schulen soll voraussichtlich in der nächsten Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport am 01.10.2014 erfolgen. 
 
     
 
TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Herr Thedens, Glashütter Damm 188a, 22851 Norderstedt,   
führt aus, dass er die Anregungen des Schulelternbeirats des Lise-Meitner-Gymnasiums zur 
Schulentwicklungsplanung an die Fraktionen und die Verwaltung weiterleiten wird. 
 
 
Außerdem stellt er eine Frage zur möglichen Nutzung der Hausmeisterwohnungen am 
Schulzentrum-Süd als Lagerraum. 
 
Frau Reinders antwortet, dass dieses nicht vorgesehen ist.  
 
 
 
TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 11.1:  
Sanierungsarbeiten Moorbekhalle 
 
Herr Broscheit berichtet, dass die umfangreichen Sanierungsarbeiten in der Moorbekhalle im 
vorgesehenen zeitlichen Rahmen abgeschlossen sind und dass die Halle seit 01.09.2014 
wieder genutzt werden kann.   
 
 
TOP 11.2:  
Brandschaden Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
Herr Bertram gibt einen Sachstandbericht des Amtes für Gebäudewirtschaft als Anlage 3 zu 
Protokoll.  
 
 
TOP 11.3:  
Schülerbeförderung 
 
Herr Bertram berichtet über eine Eilentscheidung des Oberbürgermeisters zu einer 
Auftragsvergabe im Bereich Schülerbeförderung für das Schuljahr 2014/2015.  
 
 
TOP 11.4:  
Offene Ganztagsgrundschule 
 
Frau Reinders berichtet, dass zum 01.08.2014 der Betrieb der Offenen Ganztagsschule an 
den Grundschulen Glashütte, Heidberg, Gottfried-Keller-Straße und Falkenberg gestartet ist. 
 
Der aktualisierte Zeitplan zur Einführung der Offenen Ganztagsschule an den Norderstedter 
Grundschulen wird als Anlage 4 zu Protokoll gegeben.    
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TOP 11.5:  
Stellen Koordination Offene Ganztagsschulen 
 
Frau Reinders berichtet, dass die bis zum 31.12.2014 befristeten Arbeitsverträge im Bereich 
der Koordination der Offenen Ganztagsschule der weiterführenden Schulen ( Schulzentrum-
Süd, Horst-Embacher-Schule und Gemeinschaftsschule Harksheide ) nicht verlängert 
werden. 
 
Hierzu beantwortet Frau Reinders Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
TOP 11.6:  
Schulsozialarbeit 
 
Frau Reinders berichtet über den Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 28.08.2014, 
dass an allen 12 Norderstedter Grundschulen zum Schuljahr 2015/2016 die Schulsozialarbeit 
eingeführt werden soll. 
 
 
TOP 11.7:  
Zentrum für Kooperative Erziehungshilfe 
 
Frau Gattermann gibt den Tätigkeitsbericht des Zentrums für Kooperative Erziehungshilfe der 
Schuljahre 2011/2012 und 2012/2013 sowie die Präsentation zum Vortrag aus der Sitzung 
des Jugendhilfeausschusses vom 28.08.2014 als Anlage 5 zu Protokoll.    
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